

El palmicultor

Febrero de 2003 No. 372

Boletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma

Tarifa postal reducida No. 632 Ven. Dic/2003 ISSN 0121-2915. Publicación cofinanciada por el Fondo de Fomento Palmero

Se fortalecen alianzas productivas en el Magdalena

Dentro del proceso de promoción del esquema de Alianzas Productivas para la siembra de palma africana que actualmente se desarrolla en el departamento del Magdalena, la Fundación para el Desarrollo de Alianzas Estratégicas, Productivas y Sociales, *Fundalianza* organizó el pasado 15 de febrero una visita institucional al área de proyectos, coordinada en forma conjunta con los integradores y las cooperativas de productores de la zona.

La visita contó con la asistencia del presidente de Finagro, César Pardo Villalba; el Vicepresidente de Crédito de Fomento del Banco Agrario, Luis Fernando Cabrera; la Secretaria General de Fedepalma, Myriam Conto Posada;



CONTINÚA PAG 6

Secretaria General de Fedepalma, Myriam Conto hace un llamado a la eficiencia.

Negociaciones del ALCA preocupan a gremios agropecuarios

Colombia seguirá invocando el principio de equivalencia en las negociaciones internacionales. Así lo advirtió el ministro de Agricultura Carlos Gustavo Cano el pasado 26 de febrero al intervenir en el seminario "El Alca y su impacto en el sector agropecuario colombiano". "Ni un paso atrás, pero tampoco ni un paso adelante en las negociaciones del Alca en lo referente al sector agrícola, mientras no se cumplen los elementos de la cláusula de condicionalidad", agregó el funcionario. Este evento congregó a los principales gremios del agro que expresaron sus puntos de vista y sus preocupaciones en el desarrollo de las negociaciones de un Área de Libre Comercio de las Américas.

El ministro Cano indicó que el país no se puede mover de esta posición, si no se da la eliminación de los subsidios a las exportaciones y de los efectos distorsionantes de las ayudas externas a la agricultura por parte de Estados Unidos y Canadá. También explicó que las dificultades que enfrenta Colombia por la situación de orden público y la lucha contra el narcotráfico fueron consideraciones que incluyó Colombia en su última propuesta.

Como se sabe, el pasado 15 de febrero los países miembros de la Comunidad Andina (CAN), presentaron las primeras ofertas de negociación en bienes y servicios, inversión y compras

CONTINÚA PAG 7

Condolencias

Fedepalma se sensibiliza con los actos dolorosos que enlutaron a nuestro país durante el pasado mes de febrero, entre los que se cuentan el trágico accidente aéreo que cobró la vida del ministro de Protección Social Juan Luis Londoño y su comitiva, así como el atentado terrorista perpetrado contra el Club El Nogal. Nuestro gremio expresa al presidente Álvaro Uribe Vélez su respaldo y el del sector palmero frente a las acciones que su gobierno ha venido tomando para enfrentar el terrorismo y los distintos hechos de violencia que están agobiando al país y manifiesta que seguirá acompañando su programa de gobierno con voluntad férrea, compromiso social y la convicción de que entre todos, sector público y privado, la consigna es continuar trabajando por la construcción de un país mejor. ✽

En esta edición

Oferta y demanda de aceites de palma

PAG. 2

C.I. Acepalma avala su sistema de gestión de calidad

PAG. 8

Entrevista con gerente de Propalma S.A.

PAG. 9

Lea en el portal de Fedepalma

"Riesgos y Oportunidades del Alca"

PAG. 20

VIENE DE LA PAG 1

Se Fortalecen Alianzas productivas en el Magdalena

el presidente de Daabon Organic, Alberto Dávila; el Director Ejecutivo de Fundalianza, Fabián Daza Ariza y los alcaldes de Algarrobo, Fundación y El Retén.

El programa se inició con un primer encuentro sostenido en el municipio de Pivijay, sede de los cultivos de palma de la Cooperativa Agropecuaria de Bellaena-Coagrobellaena, en el que se encuentran sembradas 500 hectáreas de palma que benefician a 58 familias. A esta reunión asistieron cerca de 350 productores agropecuarios pertenecientes a seis asociaciones productivas.

En sus exposiciones los participantes resaltaron el avance de los proyectos y su importancia en el desarrollo regional y reconocieron los obstáculos que tuvieron que superarse para dar nacimiento a la alianza entre Coagrobellaena y C.I. Tequendama S.A., que se ha convertido en pionera en la región y una de las principales alianzas del país.

En su intervención el presidente de Finagro expresó su compromiso con el desarrollo del sector y se refirió a las últimas modalidades de crédito que está facilitando la entidad, como líneas de financiación de bancos de maquinaria, reemplazamiento bovino y apoyo a la producción micro empresarial de la mujer rural. Pardo Villalba insistió en que el acceso al crédito y a cualquier esquema de producción competitiva depende exclusivamente del esfuerzo de los pequeños productores para organizarse de manera asociativa.

Por otra parte el Vicepresidente de Crédito de Fomento del Banco Agrario reconoció los esfuerzos que realizaron durante casi dos años los productores de Coagrobellaena y el director de Fundalianza, Fabián Daza Ariza, en la consecución del crédito por parte del Banco Agrario y reiteró la importancia de organizarse asociativamente para tener acceso a las diversas líneas de crédito que ofrece esta entidad.

La Secretaria General de Fedepalma, Miryam Conto llamó la atención de los productores

sobre la importancia de la sostenibilidad en el manejo del cultivo de palma, desarrollando mayor eficiencia en el proceso para tener control sobre los recursos económicos, dada la fluctuación de los precios de la fruta. También expresó la importancia que le ha dado Fedepalma a la problemática de la Sierra Nevada de Santa Marta en lo que tiene que ver con el manejo de sus cuencas hidrográficas, tratamiento de aguas residuales y uso de productos químicos, para lo que se ha diseñado una estrategia de inversión en proyectos prioritarios tanto en la Sierra, como en la Ciénaga.



El director ejecutivo de Fundalianza culminó la reunión con la presentación de un informe sobre el último desembolso de 100% del Incentivo al Crédito Rural ICR, para las alianzas que se encuentran ejecución y que representa un monto de 2.400 millones de pesos.

Los asistentes expresaron la necesidad de dinamizar acciones en torno al desarrollo

de los cultivos transitorios e hicieron un llamado para que las instituciones presten mayor atención en el manejo que se está dando a los distritos de riego, pues en época de verano el acceso al agua se hace cada vez más difícil.

Impulso productivo

Fundalianza ha venido impulsando las alianzas productivas en el departamento del Magdalena y hoy cuenta con 8 proyectos para el cultivo de palma africana, de los cuales 4 ya están en ejecución y 4 en etapa de gestión. En este proceso la fundación ha acompañado la consolidación del proyecto piloto de alianza que cuenta con 500 hectáreas sembradas y el afianzamiento de 4 organizaciones asociativas de pequeños y medianos productores, con un total de 2.100 hectáreas sembradas de palma que benefician a 120 familias de pequeños y medianos productores campesinos en los municipios de Pivijay, El Retén, Aracataca, Fundación y la zona bananera.

De igual forma se encuentran en formulación 5 nuevos proyectos de alianza, con lo que se espera contar en el año 2004 con nueve alianzas en ejecución, 5.000 hectáreas sembradas de palma africana y 300 familias beneficiadas. También se están abriendo nuevas perspectivas para la integración de alianzas con otras alternativas productivas como frutales de mediano y tardío rendimiento. ☼